

CONDICIONES DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 71

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 27 DE AGOSTO DE 1904.

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

D-AGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

— DE —
ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

LA NACIONAL
GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —
ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
(Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago " Nicolás Casasola
Puntarenas, " "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

— DE —

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!
EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros, mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

**Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo
concerniente al ramo.**

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

DIAMANTES

Esas gotas de luz petrificada que te embelezan tanto y tanto valen. Yo que diera por tí la vida entera, de esas ¡pobre de mí! no puedo darte.

Y sin embargo... con tu amor podría: dicen que acaso las fabrique el arte y que tan solo del carbón que oprime avaro el seno de la tierra salen.

Pues mira, en mi cerebro, las ideas, Como humilde carbón ocultas yasen; Condesa allí la luz de tu mirada Y de mi mente brotarán diamantes.

ADOLFO LEON GOMEZ.

Un colaborador á palos

Si es que algún día llega la hora de hacer justicia sobre los tiranos de la tierra, yo voy á pedir el suplicio de uno á quien debo tormentos infinitos.

Ese despota es el cajista.

Yo fuera un escritor célebre, como otros muchos, á no ser por este monstruo que ha sacrificado mi fama literaria con sus forzadas colaboraciones.

Es cosa que duele, esto de exprimir uno su cerebro hasta extraerle las ideas, plantarlas en el papel, peinar las frases, medir las cadencias, buscar el efecto eufónico, y cuando la obra está acabada, completa y perfecta, entregarla á manos del verdugo, de ese tirano implacable, que va sacando plomos de los cajetines como quien saca balas de un arsenal, y que va llenando su componedor como quien carga una carronada, para asesinar, no sólo al autor sino á la lectora humanidad entera.

Y no hay que pensar que el corrector de pruebas revoque las sentencias de este autócrata. El cajista es un ser inflexible. Cuando él ha cogido una vereda no hay quien haga volver grupas á su rehacia voluntad. Ni todo un estante de empolvados lexicones formados en batalla y armados de recias astas, le intimidan ni persuaden.

A qué venirme á mí con melindres de gramática ni con repulgos de diccionario?, exclama el desalmado. La razón natural me dice que *arma*, cuando es la de un mortal, se escribe con *l*, pero si se toma por instrumento ofensivo debe llevar mayor énfasis, y se le escribe con *r*.

Pues es claro!

En una de mis últimas lucubraciones el cajista colaboró conmigo con mayores bríos que de costumbre, y al hablar yo de un desesperado amante que se suicida, me hizo decir la siguiente barbaridad:—"y fuera ya de su catre, se metió en el pecho la mitad de la tisana, y quedó tuerto."

Lo que yo quise decir, y lo que escribí, (y si no fuera así, que me trague la tierra) fué lo siguiente: "y fuera ya de su catre, se metió en el pecho la mitad de su tizona, y quedó muerto."

¿Cómo se le ocurre á este bárbaro, primero: que mi héroe, á quien yo sitúo delante de la reja de su cruel adorada, pudiese encontrarse fuera ni dentro de su catre; y, segundo: que hubiese por allí á la mano el menor vestigio de tizona, y ¡qué clase de tizona! que con la mitad basta para dejar al paciente tuerto?

Luego hago yo salir á la dueña, que allá medio dormida, oyó la caída del

trovador y acude á su socorro, y viéndole cadáver "se arremanga los puños y levanta el cuerpo sangriento."

Pues no lo van á creer ustedes; pero este cernícalo me hizo decir que la buena señora se había "arremangado los paños." Por fortuna había yo puesto la escena á la problemática luz de menguante luna y á cosa de las tres y media de una madrugada de verano, que si no, la infeliz mujer se queda lucida y fresca.

"Cayó el infante sobre los perfilados pañales sonriendo" escribí en otra ocasión, y mi cajista me corrigió: "cayó el infame sobre los *afilados puñales* sonriendo."

Y no dirán ustedes que invento, sino que ustedes mismos van á ser testigos de la siguiente inconsecuencia. Más arriba hemos visto á este descorazonado hombre poner tuerto á un rendido amante con solo encajarce la mitad de una tizona; y ahora, como si fuera la cosa más natural del mundo, deja caer un *infame* sobre *afilados puñales*, y no sólo no se hiere ni perece el malvado, sino que lo pinta sonriendo.

Se necesita no tener entrañas para concebir semejantes injusticias.

Y no es para callado el chasco que me le hace pasar, en cierto trance crítico, á un tímido amator á quien por vez primera ponía yo en conjunción con su amada, en sitio solitario, que al efecto estuve buscando por varios días.

—"Dejadme besar vuestra mano" se dejó decir el timorato doncel.

Así habría quedado muy bien la escena. Un joven colegial, encogido, inexperto, absolutamente recluta en escaramuzas de amor, lo razonable es que al topar á solas el objeto de su cariño, se contentara con exclamar: "Dejadme besar vuestra mano."

Eso está correcto. Cualquiera en su lugar, y con su misma flaca audacia, hubiera dicho otro tanto, y un cajista que no hubiera sido un entremetido habría dejado el negocio en esos términos.

Pero en estos casos es que se luce mi tormento. Según el mancebo se adelanta, descubre sus dorados rizos, pone en tierra la rodilla, y tembloroso como una sensitiva, dice á la dama:

—"Dejadme besar vuestra *mona*!"

Y que aspire uno á alcanzar fama literaria con semejantes atrocidades!

Lo que es yo, seguro estoy de que no brillaré mientras quede un sólo cajista sobre la faz de la tierra.

NICANOR BOLET PERAZA.

Gerardo Matamoros

Muy mucho nos han extrañado las frases que nuestro apreciado colega "La República" escribe con motivo del nombramiento de Director de la Imprenta Nacional hecho en nuestro amigo y compañero don Gerardo Matamoros. Y nos ha extrañado porque en "La República" tiene también amigos Gerardo y por consecuencia, por amistad, debieron guardar silencio y no dar esa nota discordante en este asunto.

A nosotros no nos importa que el nombramiento recaído en Gerardo sea un desagravio ó sea un lance político, no, lo que nos importa es que es un obrero el que ha venido á ocupar un puesto que hasta ahora ha sido ocupado por abogados, literatos etc. Un taller donde trabajan obreros, jus-

to es que sea un artesano el que lo dirija.

Gerardo Matamoros es un obrero talentoso, lleno de energías y de buena voluntad y no puede haber hecho mejor elección el Gobierno que en ese trabajador humilde para un puesto importante.

Los amigos de Gerardo hemos visto con muchísimo gusto su nombramiento, y todos esos decires que se han propalado con respecto á éste, son hijos del despecho que produce el que se nombra á otro cuando uno esperaba la credencial de Director.

¿Qué habrán pensado ciertas gentes que es un artesano? ¿Habrá monopolio del talento y de la competencia entre los que no son trabajadores?

A Gerardo le llamamos la atención hacia los amigos de Benita, á quienes él, en algún evento político ayudó, y que hoy, pasando por encima de la amistad, se olvidan de esa ayuda.

Señor Presidente de la República
 P.

Señor:

Los que suscribimos respetuosamente pedimos á Ud., se sirva acordar la baja en el servicio activo de las armas del señor don Federico Mora, por encontrarse en mal estado de salud, á causa de la inclemencia del clima á donde fué destinado á prestar sus servicios.

Confiados en los sentimientos humanitarios del señor Presidente de la República, nos permitimos implorar la gracia que solicitamos y no dudamos que nuestra súplica será atendida.

San José, 2 de Agosto de 1904.

Manuel Ugalde, F. J. Kurtze, Federico Fernández G., Abraham Madrigal, Arturo Zúñiga A., Manuel A. Poveda E., Félix Montes Caicedo, José G. Solano H., Hernán Fernández, R. Franco, Pedro Pérez Molina, Lisímaco Chavarría, Manuel J. Aguilar, E. Marchena, Enrique Mora C., Alberto Araya, Ramón Soto H., Emilio P. Salazar, G. Zamora, Octavio Castro, Napoleón Chacón V., Carlos Salas M., Baltasar Hidalgo Chaves, Guillermo Cubero, Miguel Guevara, Marcial Porras, Francisco Hidalgo Ch., Rafael Chavez, R. N. Córdoba, Roberto Córdoba Castro, G. Mena, Pedro Manzanares, Luis M. Cárdenas, Alberto Carrillo, Camilo Carrillo, Joaquín Macís Z., Sérvulo Cambroner, Juan Mena, José Rojas M., Célamo Bonilla, Ramón J. Roldán, Jaime Gómez, Teodoro Alcázar M., Jesús Carmona B., Teodorico Monestel, Ricardo Sedó, Manuel Contreras C., Blas Alcázar, Ramón Marín Brenes, Diego Córdoba, J. B. Zamora, Francisco Mora V., Manuel Mena C., Benito Salas D., Jesús Bejarano Gordiano Polinares Z., Victoriano Rojas A., Alejandro Porras, Carlos Nelson J., Juan Alcázar, Federico Cerdas A., Silverio Moya, Francisco Cordero R., P. Gómez, Leonardo Estrada, Ramón González, José Cordero, Manuel Roldán, Ramón Bogantes. A ruego de Pedro Fernández, Ramón Bogantes, Juan Moscoa, Rafael Varela Q., Germán P. Urgarte; G. J. Valverde, C. M. Cascante, Jesús Gómez, Rafael López, L. González M., David Varela, Pedro Matamoros, Juan R. López, Ramón Pérez, Elías Segura, Dimas Mora, Eduardo Rodríguez M., Juan Varela S. Jenaro Soto P., Alfredo Alcázar, Rigoberto J. Salas G., Juan V.

Monestel, Francisco A. Mendoza, Pedro Castillo F., Octaviano Aguirre R., Moisés Sibaja G. A ruego de Abel Venavides; Rafael Montes de Oca G., Francisco Castillo V., Carlos Muñoz B., Julio Argüello, Rafael E. Sanabria, Vicente Carvajal. A ruego de los señores Francisco Arias Montero y Celso Miranda; F. Montes C., Ramiro Córdoba B., Aurelio Castro M., Abel Bonilla Ch., Salomón Vargas, Jesús Mena M., Diego Hernández, Francisco Blanco M., Juan Solano Acosta, Abel Miranda F., Gerardo Ramírez, Rafael Montes de Oca, Ernesto Quesada, Roberto Sánchez, F. Jiménez Nicolás Chinchilla, Adolfo Batres E., Alberto de J. Morales, Juan Zúñiga, Jorge Kidd de Montezuma, Juan Kidd de M. M., Luis Kidd de M. V., Alejandro Kidd de G., Juan Rafael Kidd de G., Ramón Picado. A ruego de Juan Blás Venegas, Osvaldo B. García, Luis Morales C., Julio Pérez.

CABLEGRAMAS

París, 25.—Hay razón para creer que se acordará desarmar voluntariamente el Askold y Gromovoi surtos en el puerto de Shanghai y también el crucero Diana que está en el puerto de Saigon. Esto se hará primeramente, á fin de evitar complicaciones internacionales, y tendrá el efecto de quitar fuertes unidades de la potencia rusa; pero los jefes creen que esto será compensado con haber evitado la posibilidad de captura de dichos navíos por los japoneses. Avisan los últimos despachos de Saigon que, contrarió á los avisos anteriores, el Diana se haya muy averiado. Tiene un gran hoyo en la parte sumergida y otras averías. Se necesitarán varias semanas para componerlo. El Diana permanecerá en Saigon durante la guerra. Avisa un despacho de San Petersburgo para Le Temps que serán desarmados el Askol, Gromovoi y Diana si el Japón se compromete con las potencias á no apresarlo.

Washington, 25.—La Secretaria de Estado ha recibido aviso de que el Taotai de Shanghai ha concedido á los navíos rusos hasta el 28 del presente mes para concluir las reparaciones.

Shanghai, 25.—Anoche se recibió orden del ministro ruso en Pekín de desarmar el Askold y Gromovoi. Esta orden ya se cumplió. El día de ayer se señaló por la mucha inquietud en los círculos oficiales. Primero se dió orden de que los navíos permanecieran 4 días. Entonces se entablaron negociaciones para conseguir otros 4 días de plazo. Esta solicitud se presentó con persistencia por el ministro ruso en Pekín, pero el gobierno chino se negó absolutamente á concedérselo. De allí se recibió una orden de apresurar las reparaciones y despachar los navíos el domingo próximo, lo que se consideraba como una muerte segura. Daba lástima ver la inmensa angustia con que la tripulación del Askold recibió esta noticia; desde el principio, los oficiales y tripulantes aconsejaron el desarme, pero el ministro en Pekín no les escuchaba. Ayer los gerentes del muelle notificaron á los oficiales rusos que sería imposible reparar el casco del Askold para el domingo. Cruzáronse en seguida muchos telegramas entre ésta y Pekín, y por fin se recibió orden de desmantelar los dos navíos bajo la supervigilancia de los oficiales chinos.

San Petersburgo, 25.—En la iglesia del palacio de Peterhoff reunióse ayer una notable concurrencia de diplomáticos cortesanos, estadistas generales y almirantes, con motivo del bautizo del heredero del trono de Rusia. El bebé se llevó de la quinta Alejandra hasta la iglesia en un carruaje de oro, tirado por 6 pares de caballos tan blancos como la leche. Este vehículo se ocupa exclusivamente para los bautizos imperiales. No asistieron al bautizo Sus Majestades el Emperador y Emperatriz por ser prohibido por la Iglesia Ortodoxa la asistencia de los padres á tales funciones. Alexis se llevó á la pila acompañado del Príncipe Enrique de Prusia y el Príncipe Luis de Battemberg, en representación de los padrinos el Emperador Guillermo y el Rey Eduardo, y por la madrina la Empe-

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

matriz viuda. Después de olearlo, el metropolitano sumergió al infante completamente en la pila de agua bendita. En otras circunstancias se hubiera celebrado el bautizo con un banquete, pero debido á la guerra se acordó renunciar esta función. Concluido el bautizo el Czar publicó el Ukase que se preparó para celebrar el nacimiento de un hijo varón. Estos ukases conceden muchos privilegios al pueblo ruso y trata de conciliar á los finlandeses. El siguiente mensaje precede al decreto: "Por la voluntad de Dios, Nos Czar autócrata de todas las Rusias, Czar de Polonia, Gran Duque de Finlandia, etc., etc., anunciamos á nuestros fieles súbditos, hoy día del bautizo de nuestro hijo el heredero Gran Duque Alexis Nichoalewith siguiendo las sugerencias de nuestro corazón, volvemos las miradas hacia la gran familia del Imperio, y á pesar de la gran lucha nacional, le conferimos con el más profundo y sincero gusto algunos dones de nuestro real favor á fin de que sus goces sean mayores."

27 de agosto

Chetá, 26.—Según informes fidedignos la posición de Puerto Arturo es la siguiente: Desde Takushan hasta el cerro del Lobo el país está en posesión de los japoneses, quienes fuera de la artillería de campo poseen 300 cañones. Los rusos poseen, fuera de los cañones de gran calibre, 100 piezas de artillería de tiro rápido. Los espías japoneses dentro de la plaza sitiada se ocupan en cortar los alambres que conectan las minas subterráneas con las baterías eléctricas. Hasta que haya sido apagado el fuego de las fortalezas los sitiadores no pueden avanzar al Este. La toma del fuerte de Ishan ha abierto el camino hacia el Oeste. Se está apresurando el ataque simultáneamente por todos lados. Un junco chino que zarpó de Puerto Arturo hace 18 horas confirma la noticia de la toma de Itshan y avisa además que toda la costa occidental de la península ya está en posesión de los japoneses, cuya artillería mantiene fuerte bombardeo que hace insostenible la posición de los navíos en el fondeadero. Se calculan en 300 el número de proyectiles que han caído durante los últimos acontecimientos de tres días. Dice el cónsul japonés en ésta que están verificándose los últimos actos de la tragedia.

Washington, 26.—No obstante que se ha recibido aviso de que Castro negó, con insolencia, la solicitud que le presentó Bowen por el levantamiento del embargo de la empresa New York & Bermúdez Asphalt, pendiente el fallo de los tribunales, la Secretaría de Estado no ha resuelto la actitud que ha adoptar. Es probable, sin embargo, que si no se fija una fecha próxima al 15 de setiembre para la ventilación del asunto, este gobierno hará enérgica representación á Venezuela.

Washington, 26.—En la Secretaría de Estado se ha sabido que carece de fundamento la noticia de que la flota americana tiene orden de zarpar con destino á aguas chinas y permanecer allí hasta la conclusión de la guerra.

Cuartel general de Kuroki, agosto 21.—Después de 8 días de lluvias constantes se ha vuelto sereno el tiempo. Se espera que ya pasó la estación lluviosa. El agua empieza á bajar en los ríos y la tierra arenosa está absorbiendo rápidamente. Se tiene aviso de que en Liao Yang los rusos están construyendo poderosas defensas. En frente de Anpinh también se están construyendo defensas, pero menos formidables. Durante los últimos días no se han verificado escaramuzas.

Belfast, 26.—Hoy fué echado al agua el vapor Victorian, de la empresade vapores Orlán. Es el Victorian el buque más grande del mundo que ocupará el sistema turbina como fuerza motriz. Sus dimensiones son: eslora, 540 pies; manga, 60 pies y calado 40 y medio pies; estará listo para el servicio antes del fin del año.

CORRESPONDENCIA

De Tarrazú

Muy señor mío:

Ya que ha tenido á bien honrarme con hacerme corresponsal de su apreciable periódico, procuraré no dejar pasar por alto nada de lo que en mi pueblo ocurra, pues como patrón que soy de él, debo tomarme todo interés, principalmente en lo eclesiástico; pero de esto trataré más adelante.

Por ahora lo pondré al tanto de unas cuatro cositas, para que, si lo tiene á bien me les dé publicidad.

Principiaré por decirle que en este pueblo se hacen grandes preparativos para celebrar el gran día de nuestra patria. Es este uno de los pueblos que nunca se olvidan de celebrar el dichoso día del cumpleaños de nuestra libertad. Oportunamente le enviaré el programa que se seguirá para dicha fiesta.

—Sumamente agradecido y alegre está este pueblo con motivo de haberse destinado cinco mil colones del empréstito escolar para la construcción de la nueva casa de enseñanza en esta villa y de haber aumentado nuestro personal con un maestro más, favor es este que ha venido como pedrada en ojo de boticario, pues el actual edificio escolar no es nada adecuado para lo que se le ha destinado y por lo tanto es de gran necesidad un nuevo edificio que reúna todas las condiciones higiénicas y pedagógicas. Si es del maestro, hacia tiempo se hacía sentir la necesidad, pues aun cuando en esta escuela son todos los grados mixtos y se da hasta el cuarto, el primero es sumamente numeroso, pues asisten cincuenta niños de ambos sexos y ya la pobre maestra no da abasto. Ahora, dividiéndose el primero, le tocarán veinticinco á cada maestro, número apenas suficiente para un grado.

—Le diré que en ésta, ha reventado una infinidad de escritores, todos sobre el mismo asunto—contra el cura—y yo, si Ud. me permite, meteré también la pata más adelante, pues este es asunto de gran interés y más para mí, tratándose de mi parroquia y de la construcción de mi casita. Por ahora lo que le digo es, que los que escriben contra mi colega, tienen razón y no solo yo la doy sino todos los habitantes de mi pueblo. Uno de los adversarios de nuestro cura, llamado "Pica Pica", piensasacar á fuera unos trapitos tan sucios, que el más valeroso se va á espantar (unas cartas).

Termino aquí, señor Administrador, dejando algo importante para mi próxima, en la cual pondré un poco más de cuidado y formalidad.

De Ud. otto y s. s.

SAN MARCOS.

Tarrazú, 21 de Agosto de 1904.

HECHOS DIVERSOS

Hemos sido

honrados con la siguiente invitación:

"Señor:

El domingo próximo, á las 8 de la mañana y en la Santa Iglesia de la

Catedral, va á tener verificativo la Consagración del ilustrísimo señor Doctor don Juan Gaspar Stork, Obispo electo de esta Diócesis.

Tan fausto acontecimiento, que pone término al luto de esta iglesia y le permite vestir nuevamente las galas de la alegría y la paz de Nuestro Señor Jesucristo, no puede menos que llenar de regocijo los corazones de los sinceros hijos de esta grey, por lo tanto, creemos cumplir con un deber imperioso de cortesía y estimación invitando á usted por este medio para q' participe de de esos hermosos oficios litúrgicos, dándoles mayor realce con su asistencia.

Soy su muy atto. S. S. y Capellán,

Dr. JOSÉ ZAMORA,
Vicario General.

Palacio Episcopal de San José, á 25 de Agosto de 1904.

Periodística

El Licenciado don Ernesto Martin ha comprado "El Día". No podemos menos que alegrarnos de tener un colega como Martín, porque si eran buenas las manos en que estaba "El Día", á las que ahora pasa son insuperables. Sea bienvenido el amigo Martín á la arena periodística.

Un libro comercial

Hemos tenido oportunidad de ver los primeros cuadernos, ya impresos, de la interesante obra cuyo editor y redactor es don Arturo del Valle la cual ha titulado "Guía y Directorio de la República de Costa Rica".

La edición constará de un número considerable de ejemplares lujosamente impresos.

Entre los anunciadores comerciales hemos leído nombres de nuestros más importantes comerciantes y banqueros.

No dudamos que el señor del Valle obtendrá un éxito completo en los trabajos que ha emprendido y llevado al terreno de la práctica.

Comercial

Don Celín Castro B. vendió su establecimiento de pulpería que tenía en esta ciudad, á don Tobías Gutiérrez.

Richmond's beer
is known as a very good class on its quality, made in the City under a careful work, that proves the best condition to invalids etc.

It's used in private homes bar-rooms, hotels and restaurants, by most all the people, and everybody ask for it.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [C 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

Tip. de LAS NOTICIAS

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 27 DE AGOSTO DE 1904

SALIDAS

Vapor "Baecon"	para	Nueva Orleans	el Martes
"Alps"	"	"	" el Jueves (en la mañana)
"Miami"	"	Manchester	el Viernes (en la mañana)
"Belvernon"	"	Neva Orleans	Sábado (en la mañana)

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á toda el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas. Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran. La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

6

FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

EL PATRIOTISMO

Cartas á los internacionales del Jura

CARTA SEGUNDA

burguesía y del pueblo se transformaron de un modo radical, y antes que los trabajadores llegasen á comprender que los burgueses eran sus enemigos naturales, más aun por necesidad que por mala voluntad, los burgueses habían ya adquirido la conciencia de ese antagonismo fatal.

A esto es á lo que yo llamo la mala conciencia de los burgueses.

CARTA TERCERA

He dicho que la mala conciencia de

los burgueses paralizó, desde los comienzos de este siglo, todo el movimiento intelectual y moral de la burguesía.

Me corrijo, y reemplazo la palabra "paralizó" por esta otra: "desnaturalizó".

Porque sería injusto decir que hubo parálisis ó ausencia de movimiento en un espíritu que, pasando de la teoría á la aplicación de las ciencias positivas, creó todos los milagros de la industria moderna, los barcos de vapor, los caminos de hierro y el telégrafo, por una parte, y que, por otra, sacando á la luz una ciencia nueva, la estadística, y empujando la economía política y la crítica historia del desarrollo de la riqueza y de la civilización de los pueblos hasta sus últimos resultados, dió las bases de una filosofía nueva, el socialismo, que, desde el punto de vista de los intereses de la burguesía, no es otra cosa que un sublime suicidio, la negación misma del mundo burgués.

La parálisis no sobrevino hasta más adelante, cuando, espantada por las resultas de sus primeros trabajos, la bur-

guesía retrocedió, y cuando, para conservar sus bienes, renunciando á todo pensamiento y á toda voluntad, se sometió á protectores militares y se entregó en cuerpo y alma á la más completa reacción.

A partir de esta época no ha inventado nada, ha perdido, con el valor, el poder mismo de la creación. Ni aun tienen ya el poder ni el espíritu de la conservación, porque todo la que ha hecho por su salvación la ha empujado fatalmente el abismo.

En 1848, todavía estaba llena de espíritu. Sin duda que este espíritu no tenía ya aquella savia vigorosa que del siglo XVI al XVII la hiciera crear un mundo nuevo. No era ya el espíritu heroico de una clase que había tenido las audacias porque se había visto obligada á conquistarlo todo: era el espíritu prudente y reflexivo de un nuevo propietario que, después de adquirir una cosa largo tiempo ansiada, debía entonces hacerla prosperar y valer. Lo que caracteriza sobre todo el espíritu de la burguesía en la primera mitad de este siglo es una tendencia casi excu-